

La Revista de Gandia

PERIODICO POLITICO INDEPENDIENTE

Se publica los lunes, miércoles y viernes

Viernes 1 Agosto 1890

Director propietario D. Luis Sellés Vallier

Año IV. Núm 375

Administrador Don José Rodrigo Iñiguez

Se suscribe en la imprenta de este periódico, calle de la Abadía, núm. 3. Los anuncios, esquelas mortuorias, edictos, reclamos, remitidos, etc. á precios económicos.

Pago adelantado

Gandia y provincias, un trimestre 1,50 pesetas.—Antillas españolas y naciones firmantes del tratado postal, trimestre 3'50 pesetas.—Portugal trimestre 1'50 pesetas.

En Gandia en las farmacias más principales

Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO
de VIVAS PÉREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterías, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarras, úlceras del estómago y piroxis con erupciones fétidas. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 ptas.

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL:
Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 cts. más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y J. Hernández. Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.

En Gandia en las farmacias más principales

van su profesión política, tratando estos asuntos como son en si sin otra interpretación y comentario, que el que dan los diarios más liberales de Madrid, Barcelona y Valencia, acentuando por precisión lo local, con la verdad y efectivismo que los hechos demuestran.

Debiéramos favores de protección presupuestiva, pagaríamos en cualquier forma nuestras plumas, obligáramos mercedes de cualquier clase, y es natural otro sería nuestro lenguaje en semejante caso, como lo será el de cualquier otro periódico que nos venga á combatir, y al que diremos esto mismo y otras cosas, que por falta de defensa pública nos reservamos, porque somos diferentes en sumo grado, y así lo probarán despues nuestros lectores; pero afortunadamente sin estos compromisos ¿convertiríamos el único eco de la verdadera opinión independiente en incensario gratuito de cualquier partido ó de cualquier personalidad?

No somos tan inocentes ni tan políticos, (como ahora se dice) para engañar á nuestros suscriptores y vender la confianza que casi todos los hombres oficiales prostituyeron; y por tales motivos nos encontramos dispuestos á decir verdades como á puños, á las que por desgracia no están acostumbrados en este país.

Hemos atacado al gobierno fusionista, con criterio tan liberal como los periódicos republicanos, y dentro de la localidad con excesiva templanza que no nos perdonaremos, en cuestiones de legalidad hollada y de perjuicio evidente.

Combatiremos al partido dominante en la misma forma, cuando sus actos lo merezcan, ya que todavía en nada se distinguió su gestión.

Y no siendo ni fusionistas ni conservadores, asistiremos impasibles á las luchas que por destinos y posiciones tendrán lugar, como las tuvieron bajo el poder anterior, publicando los planes de unos y de otros, sus trabajos, sus esperanzas, y sus probabilidades, con los chascos y demás que ocurren en estos lances, siempre espectáculo, aunque caro para los que pagamos, de los vividores políticos.

Ahora, así se lesionen los intereses que defendemos, pediremos justicia y nos la procuraremos á todo trance, contra el que resulte culpable sea quien fuere, procurando por deferencia no personalizar la lucha, si á ello no se nos obliga, porque en tal caso ni tememos ni nos asustamos, ya que nada podemos perder.

Conque no olviden esto nuestros lectores, y lean con estas seguridades nuestro periódico, que dirá las cosas bien claras según acostumbra y todavía más, dando la verdadera versión de cuanto se trate de conteeccionar por unos y otros, demostrando sin pasión ninguna de qué parte está en cada acto la razón de los adadiles contrarios, y sobre todo nuestra ardiente defensa en todo lo que se roce con los intereses á que nos referimos.

Por último, habra descontentos ¿no ha de haberlos? ¿Como puede contentar un periódico con tales propósitos, á los comprometidos ni á los desahuciados? Pero esto ¿qué nos importa? ¿Acaso escribimos para merecer su aplauso? En manera ninguna; pues bien, sigamos el trazo que nos propusimos, y así como de nadie solicitamos ayuda para nuestras lides anteriores, vistamos la armadura,

enarbolemos el escudo, y esperemos que toque á nuestra tienda el primer guerrero para la lucha, á ver si conseguimos desmontarle al primer bote de nuestra lanza, poderosa en verdad con el brazo de legalidad é independencia, que la sustenta.

El tigre de Bengala

I.

Rosalía, empapada imaginativamente por supuesto, con la lectura de la preciosa obra de Mery, *la guerra de Nizam*, veía á todas horas y especialmente en las de la noche, reproducirse en su jardín aquellas escenas maravillosas de Sir Edward, con la célebre condesa Octavia, sintiendo una vez vuelta á la realidad, no tener un adorador del mérito que aquel valiente y distinguido amante reunía.

Sobre todo la ilusión de su locura no reconocía límites, cuando soñaba ser posible por sus gracias, alcanzar el desvario amoroso de un héroe semejante, que la rindiera el precioso tigre de ojos de esmeraldas y garras de oro.

Pero por su desgracia, ni habia tigres en los alrededores, ni tenían traza de héroicos ninguno de sus muchos y ricos adoradores.

Rosalía pues, despreciaba soberanamente las cartas perfumadas, las flores en elegantes bouquets, las serenatas de armónicas orquestas, y los suspiros ardientes lanzados por bocas en forma de corazón.

Los calabaceados se daban á todos los demonios, y los aspirantes temblaban en sus declaraciones como los reos judiciales, sin que ni quejas ni aun lágrimas, ni recomendaciones, ni conveniencias, lograsen piedad de esta soltera joven, rica, hermosa é independiente.

II.

—¡Jál! ¡jál! ¡Pobre Ernesto! ¿Tambien te dijo que no?

—Si Luis, pero revistiendo su negativa con halagadoras frases.

—Vamos la forma ministerial de cesantía.

—No es eso; dijo que yo reunía todo su aprecio, y acaso fuera el único que la interesaba mas, pero no tanto para ser su adorado compañero.

—Conformes chico; te pasa como aquel que no le sale la loteria por un punto, sin aproximación.

—Así será: pero estoy desesperado...

—Como todos hijo, como todos.

—Algo más, porque la adoro con el alma.

—Hombre eso es serio.

—Y tanto; no puedo vivir sin sus radiantes ojos, sin sus hechiceros labios, sin sus rizos de oro, mar de rayos solares en que...

—¡Basta! ¡Basta amigo mio! Muchos tendrían ya todo eso, si se vendiera en las joyerías.

—Pues bien, yo trabajaré para conseguirlo.

—Difícil es: esa chica anda loca con los tigres y con las cacerías; como no te vayas á Bengala y mates una docena de esos bichos, no harás nada... Ah sí, tienes el recurso de que se te coman esos animalitos, y te adore despues de muerto.

—No, tengo otra idea que acaricio y la pondré en planta.

—No olvides que estas ya plantado.

—Lo veremos.

III.

Dos días despues llegaba al pueblo un celebre domador de fieras llamado por telégrafo, y cautivaba la atención pública con su colección, especialmente por un bello tigre, joven y de capa maravillosa.

El domador impresionaba á su auditorio, refiriendo las hazañas de aquel felino,

que había destrozado á no se cuantos cazadores, y á no se cuantos imprudentes, consiguiendo que pocos se acercarán á la terrible jaula.

Para seguridad del público, el animal cargado de cadenas y de espaldas al mismo que no podía ver ni enfurecerse, quedaba encerrado en triple y complicada verja de hierro, donde apenas se divisaba.

Claro está que Rosalía, no dejaba función sin asistir, y claro está que solo tenía ojos para el tigre, cuyas demasias escuchaba sonriente, y cuya vista le producían delirios sin cuento.

Pero una noche sentada en su jardín bajo los jazmines, mientras escuchaba con distracción las protestas de Ernesto, y las adoraciones empalagosas de dos pollos cascarrantes sobresaltóse al oír ciertos gritos y corridas de sus criados.

Al levantarse para conocer aquel barullo cayó exámine, mientras los chicos besaron al correr con sus talones, lo que no puede decirse.

Y espirante de temor, vió á la flera asomar por la puerta, y caer á sus pies con un salto prodigioso; entonces cerró convulsa los ojos, escuchando tres detonaciones, y sintiendo la ardiente presión de unos brazos que la dejaron desmayada.

Al siguiente corria por toda la población, la estupenda noticia de la fuga del tigre, su presentación ante Rosalía, y el valor inconcebible de Ernesto, matador celebrado (de la nera) a costa de su vida.

Y recibiendo, la aun bellisima enferma, á la semana siguiente, hermosa piel del animal, con sus ojos de esmeraldas y sus garras de oro, Rosalía no pudo contener su entusiasmo y se casó con Ernesto.

IV.

Pasaron dos años de felicidades y de matrimonio.

Rosalía que amamantaba precioso niño, descansaba sobre la famosa piel que hacía conducir donde quiera que se sentaba, llena todavía de orgullo y satisfacción.

Una falta imperdonable hacia la despedir al criado de su esposo, reo de varias reincidencias consentidas por aquel héroe, tan atrevido con las fieras, como débil con su sirviente.

—Y bien Francisco no pueden tolerarse sus faltas harto tiempo perdonadas; está V. despedido.

—Perdone la señorita, el señor sabe que no puede despedirme.

—¿Cómo es eso? Acabemos, tengo orden de mi esposo y mando en mi casa.

—¿De veras? Pues ya lo sabrá V todo.

—¿Qué es eso de todo?

—¡Qué ingratitud! ¿le parece poco á la señorita esponer mi vida por agradarla...?

—¿Qué dice V.?

—¡Qué yo... soy el tigre!

—¿Está V. loco?

—No señora lo estuve: mirando lo que la adoraba el señorito, y con la ayuda del domador, me vestí de tigre y caí á sus pies, dende por poco me mata D. Ernesto al tirarme tres tiros, emocionado con su desmayo...

—¡Cielos Antonio! ¡y es eso verdad!

—El señorito se lo asegurará.

Siguieron momentos amargos de ilusión, perdida, mas reponiéndose con trabajo Rosalía continuó.

—Basta, le perdono á V. por esta vez, á la otra recibirá V. una gratificación y se marchará...

Rosalía nada dijo á su esposo, pero escondió la piel y no la ostenta delante de gente, á quien solo presenta un hermoso niño, por que ha comprendido que vale este mucho más que el tigre, y está agradecida á su esposo.

Veridico.

El Vichy Catalán

Caldas de Malavella, Cataluña.

Aguas minero-medicinales que usadas, ya caldas, ya mezcladas con el vino, la cerveza ó leche, combaten con sorprendentes efectos curativos los catarros del hígado, bazo y estómago. Las malas digestiones, sobre todo, hallanse luego corregidas con el uso del Vichy Catalán. Al mes de su empleo, vé el paciente disminuido grandemente el volúmen de su vientre, efecto del gran desarrollo de gases producidos por su mal digerir.

El Vichy Catalán es la vida del estómago estropeado por su pésimo trabajo.

De venta en todas las buenas farmacias y drogerías principales.

En Gandia en todas las farmacias.

Nuestros propósitos

Várias veces los repetimos y otras tantas los justificamos; no nos animan otros deseos que la defensa de los intereses sociales en general, y los de esta localidad y su distrito en particular, á cuyo desarrollo y fomento dedicamos todas nuestras fuerzas, clamando contra toda clase de abusos, contra los mismos desencadenados por los que debieran velar y rendirles obligada protección.

Despues de esto, ofrecimos y ofrecemos nuestra cooperación á todos los particulares, en cuanto á estos mismos intereses convenga, y aun á los lesionados de las personalidades que la recta justicia y la íntegra administración desatiendan, todo ello con el criterio independiente que nos informa.

Por lo demás y en el terreno político, no somos parcialidad de nadie, ni órgano subvencionado de partido ni de personaje alguno, faltando á la verdad los que nos atribuyen especiales tendencias cuya significación y alcance rechazamos.

Lo que pasa es, que ejerciendo imparcial criterio, censuramos á ciertas entidades públicas, cuyos actos se deben á la consideración de todos, y como tenemos razon sobrada, hay que buscar un título para defender lo que no es defendible en manera alguna.

Léanse nuestros periódicos y se verá que todas las opiniones libres de nuestros redactores y corresponsales, reser-

Carta de Jerusalem

Continuación

Aunque pecador indigno, he tenido la dicha de abrazar la misma y santa columna, donde el Divino Redentor del mundo, fué azotado cruelmente, desbordando sobre ella el llanto de mi contrición.

Es de mármol rojizo y figura oval, espoliéndose una vez cada año; esto es, el Miércoles Santo: los peregrinos pueden en todo tiempo visitarla, pero no satisfacer tanto su devoción como este día, ya que encerrada en un altar de preciosos mármoles, solo puede verse mediante á pequeña abertura, cerca de la cual existe un bastón con el que se toca esta reliquia, besando luego los adoradores este intermediario de la fé.

Y no solo rinden esta adoración los cismáticos sino los Turcos, con especial los pobres Rusos que con mil trabajos vienen á multitudes con el solo objeto de rendir esta adoración. ¡Lástima que fieles tan infelices persistan fuera de la comunión católica, entre las tristes garras de un abominable protestantismo!

No menos sensible es lo que acontece á los *Cofitos* cismáticos, los cuales venden el Cielo á todo el que lo quiere comprar: tan monstruosa simonía se efectúa por medio de un documento en el cual consta, hasta el sitio donde elige el comprador bien al lado de San Pedro, ó de la virgen, ó del mismo Dios, con diferentes precios segun es el lugar más ó menos privilegiado.

Además de esto, venden también el fuego por el tiempo de su Pascua, que llaman santo, teniendo al que lo adquiere por muy dichoso, á cuyo fin le prodigan las enhorabuena y felicitaciones más expresivas.

Con esta ridícula compra creen tales adeptos tener el cielo seguro, dedicándose á tales prácticas las tres comunidades cismáticas de Griegos, Armenios y Cofitos. Omiso por evitar se escandalicen, el significado que este fuego diabólico tiene entre ellos, pidiendo al Señor alumbre tan perturbadas conciencias.

Por los periódicos sabrán ya, que el 29 del pasado Abril, llegaron á Jerusalem 62 españoles, á los que recibió en Pafa el P. Miguel Cabañas, acompañándole también yo, por cuyo motivo estuvimos allí cuatro días, acompañándonos el superior del convento de Pafa, el P. Miguel y Fr. Vicente.

No es posible pintar el regocijo que experimentamos al verles, cuando les abrazamos en el vapor; ¡qué victores, qué satisfacciones, y sobre todo qué dulces muestras de cariño, confundieron nuestros corazones!

En cuanto á mí estaba loco de contento; como procedentes de Valencia, Cataluña y Mallorca, me parecía que mi patria se había transportado á estas lejanas tierras, no viéndome harto de hablarles en valenciano, lengua hermana de la de los catalanes y mallorquines.

Todos celebramos su feliz llegada á este puerto de la tradicional Palestina, esto es, la biblia Jafa donde S. Pedro tuvo aquella revelación, que le dió á entender, había venido Jesucristo, no solo á salvar á los Judíos si que también á los Gentiles.

Salimos pues, con tan fraternal caravana el mismo día. Llegando por la noche á Jerusalem, no pudiendo por esto visitar desde luego el Santo Sepulcro, acto que se verificó al siguiente por la mañana, con toda la solemnidad del ritual y con fervorosa devoción de los virtuosos peregrinos españoles.

Los veinte sacerdotes valencianos se hospedaron en el convento de los sacerdotes, y los restantes en magnifico departamento próximo al mismo, teniendo el placer de acompañarles á varios puntos, particularmente el *Templo de Salomon* convertido en Mezquita; aquí fué preciso se descalzaran todos segun determinan los preceptos árabes, y yo que traté de evitarlo escondiéndome entre los demás, fuí sorprendido casi al fin de esta visita, por un jóven al parecer hijo de algun Santon que significando su autoridad con descomunal turbante, trató de obligarme á que suprimiera mis sandalias, pero no consiguiendo su objeto porque me desatendia de sus observaciones, fuese y nos dejó tranquilos.

Para ellos significa gran profanación el no descalzarse cuando se entra en este templo, sea quien sea el visitante, permitiendo solo calzar ciertas zapatillas, que para tal uso tienen, y que prestan mediante el pago de una moneda llamada *Baxis*.

J. de la C. G.

Se continuará

Ecos de Madrid.

Sr. Director de LA REVISTA DE GANDIA.

Lo de Barcelona, Manresa y Málaga, ha ido desmereciendo ó bonificando el crédito del gobierno, segun las noticias prósperas ó funestas que de aquellos puntos se recibían; afortunadamente los huelguistas con muy buen sentido, plegaron sus tiendas por ahora, y Martínez Campos ha triunfado segun sus amigos, á semejanza de Larios en Málaga que también acabará por conseguir sus propósitos.

Ya lo dije en carta anterior, estas luchas entre el empresario y el obrero, que siempre se separan por el capital, obedecen al mal estar de todas las clases perjudicadas en sus intereses, razon por la que andan á la greña los factores de la producción.

En fin hasta ahora el Gobernador de Barcelona estremando su autoridad, los obreros protestando en forma digna, han conjurado segun uno y otros, muchos conflictos, Dios quiera sea así, advirtiéndose el Gobierno de su deber, por su cargo de providencia no de todas las bocas pero si de todos los brazos.

Melilla pues nada; como manifesté, aquella pequeña algarada, ni pudo quitar el sueño á Tetuán, (digo el Ministro) que debió comprender, el chico objeto del conflicto, sus escasos medios de desarrollo y su obligado fin, quedándose los alarmistas y escasos geógrafos políticos con un palmo de boca abierta.

Las Repúblicas Sud-americanas andan también de juerga, y desde Guatemala á San Salvador y desde éstas á la Argentina hay un lío de doscientos mil diablos.

Respecto á Buenos-Aires, el telégrafo despues de darnos cuenta de la imponente sublevación contra Juárez, en la que habia secundado la marina, dándose verdaderas batallas con pérdida de más de mil hombres, avisanos luego quedó dominada por este afortunado Presidente; más telegrama recibido por «El Liberal» deja sin efecto estas afirmaciones, manifestando en contra que la revolución ha triunfado, que Juárez á dimitido, y que se ha nombrado para sustituirle á el Señor Pellegrini.

Vamos, que en todas partes cuecen habas. Política, nada de particular, mucho de leer las listas del censo para protestar el día 15, de inclusiones ó exclusiones; mucho de pronosticar la forma de cubrir los Ayuntamientos suspensos; y mucho de hablar sobre los alcances posibles de la coalición, verificada ya en ciertas partes entre liberales y republicanos, y en otras entre republicanos y conservadores, porque tales inteligencias vienen obligadas por las pasiones locales y compromisos de política menuda.

Respecto á distritos ya están llenos los encasillados, y contentado el Sr. Martos con el Señor Romero, por más que se quejen los fusionistas, famosos murmuradores del Señor Sagasta en sus complacencias con D. Emilio; pero no lo duden: Don Cristino rebasará si es preciso el límite democrático, reuniendo falanges y sumando fuerzas que ya le van llegando todos los días con más ó menos reserva. Y harto claro se vé, su objeto es conseguir de Cánovas todo el liberalismo posible, reservándose la democracia más avanzada y resuelta para formar el turno de los elementos filosófico é histórico balance necesario de la política.

¿Lo conseguirá? Allá veredes, aunque yo sospeche que sí.

VV. yo llegará su turno, y tendrán sus zapatos nuevos; es decir autoridades y destinos conservadores segun es uso y costumbre; solo les deseo presida el acierto en tales designaciones, y como npda de ello puede tocar á LA REVISTA despues de todo,

A quien S. Juan se la dé
S. Pedro se la bendiga.

Suyo.

El Corresponsal.

Conocimientos útiles

TORTILLA AL RON

Se parten seis huevos, y se baten con cinco gramos de azúcar en polvo; se cuaja la tortilla en la sartén, se dobla y se coloca en una fuente; se añade un decilitro de Ron de Jamaica, se enciende y se sirve la tortilla ardiendo.

POMADA CONTRA LA CASPA

Azufre precipitado 8 gramos.—Bálsamo del Perú 1.—Manteca de cacao 6.—Aceite de ricino 24.—Se alterará la proporción de la manteca y del aceite, segun

la estación del año, á fin de obtener una pomada de buena consistencia.

PAPEL PARA CALCAR.

Puede darse transparencia al papel ordinario, y hacerlo aplicable al calcado de un dibujo con el procedimiento siguiente. Se disuelve una cantidad de aceite de ricino en uno, dos ó tres volúmenes de alcohol puro (segun sea el espesor del papel), y se moja con esta preparación líquida el papel que se ha de hacer transparente, el cual al poco tiempo se seca por la evaporación del alcohol y queda en disposición de ser usado. Para ello se coloca sobre el dibujo el cual se trasluce, permitiendo seguir los contornos con un lápiz; calcado así el dibujo, se sumerge el papel en alcohol, que nuevamente disuelve el aceite que contenia el papel, y este queda limpio y recobra su opacidad. Este alcohol que sirve para el lavado del papel, puede servir para preparar otra hoja para nuevo calco.

PASTA PARA PLATEAR

Hé aquí una fórmula que se emplea con el pincel perfectamente.—Cloruro de plata 30 gramos.—Bitartrato de potasa 100.—Sal marina 15.—Agua destilada 110.

Reunidos estos ingredientes se trituran y mezclan hasta que resulte una pasta muy fina y suave. Cuando se trata de usar dicha preparación, basta diluirla en agua, y bien limpio el objeto, impregnarle de esta especie de pintura, sirviéndose de un pincel suave.

Noticias Locales

Con satisfacción suma consignamos hacen ya quince días no sufrimos ataques ningunos de la epidemia, esperando trascurran sin sensible novedad los veinte y uno á que se refiere la ley oportuna, para declararnos oficialmente libres.

Ya con tan segura esperanza quedaron suprimidos los servicios respectivos, cerrándose el hospital colérico y aboliéndose el reparto de bonos, con otros innecesarios gastos; resta solo continúe la vigilancia higiénica sin contemplaciones ni descuidos, evito de cualquier posible desgracia sin constantes precauciones.

Rodeados como estamos de puntos infestados, no conviene tampoco se supriman los servicios médicos por completo, sino que se reduzcan á los términos más aceptables y patrióticamente económicos.

Conste al tratar de esto, para desterrar habillitas y chismes frecuentísimos, nada tenemos que censurar á los dignos médicos de esta, en el brillante ejercicio de su profesión; añadiendo deseamos sean retribuidos como se merecen, y premiados además, juntamente con el heroico eclesiástico D. Salvador Soler, y decidido acompañante Bernardo Morant, con las cruces benéficas que con tanta exposición han ganado; haciendo especial mención del anciano, valeroso y entendido Director de nuestra Sanidad Sr. Melis, á quien nunca creemos aplaudir bastante por su mérito sobresaliente.

Si eco del vecindario, escribimos como es nuestro deber, lo que nos indican, repetidas veces, sobre cosas y casos independientes de las profesiones de cada cual, sepan no lo podemos ni lo debemos evitar, que libres tienen todos las columnas de LA REVISTA, para defenderse, segun hemos justificado en varias ocasiones.

Enhorabuena nos damos pues por tan óptimos resultados, repitiendo á los vecinos se abstengan de abusos y exageraciones, para conseguir en breve el certificado de limpieza que tanto urge para levantar nuestros perjudicados intereses.

La comisión de Policía Urbana debe girar una visita por la calle Travesía de San Ponce, casa n.º 5, y verá que el triste estado de aquella finca merece un derribo inmediato, sino se quiere mueran aplastados cualquier día sus habitantes.

Despues de los célebres proyectos de la dotación y demás para la plaza de Arquitecto, ha venido á resultar, que ni aun Maestro de obras vemos intervenir en estas denuncias, ó lo que es peor se hace caso omiso de ellas.

¡Qué abandono tan consecuente!

La calle de San Ponce se ha convertido en elegante *boulevard*, centro de una actividad asombrosa, que traducida en exposición constante de pipas y otros utensilios, dá una alta idea á los vecinos y transeuntes, de lo que es un selecto gobierno Municipal.

La causa *inmanente* de tanto favor para el comercio y la industria, consiste en

un beneficio que sin duda mereció la fábrica de jabón situada en aquel punto, con molestia de aquellos pobres vecinos obligados á ejercer la gimnasia, para transitar por aquella carrera de obstáculos.

¿Señor Alcalde, será preciso recordár á V. para que recuerde al infractor, lo que dicen las Ordenanzas Municipales?

En la calle del Arzobispo Palou, existe un corral de vacas, cuyas tapias desmoronadas, amenazan tenga desgraciado efecto aquel teorema sagastino «de que las cosas caen del lado á que se inclinan» y cuente el Ayuntamiento que la inclinación de aquellas mal llamadas paredes, es á la calle y sobre los transeuntes.

¿No habrá un alma cristiana que obligue al dueño, á no ser autor inocente de muchas desgracias, con complicidad más inocente todavía del Municipio?

Nuestro matadero fanda convertido en cloaca hace muchos días, sin que se aperciban de esta novedad, tan peligrosa para la salud pública en estas circunstancias, ni la Junta de Sanidad, ni el Delegado gubernativo.

Además del pestilente hedor que despide aquel establecimiento, segun notan los que cerca le andan, *alesora* detrás una especie de sumidero, que envidiaría para sus cultivos el microbio del Ganges.

¿Hombre, no aprende la comisión respectiva, lo que le enseñan sus iguales en Valencia?

Vamos, vamos, que no es tan difícil acometer tan sencilla limpieza y diaria desinfección.

Por fin ya parece más seguro el nacimiento, hasta hoy abortivo de «El Regional», porque urge un periódico, que defienda los ideales políticos fusionistas en esta localidad ante las perspectivas de las elecciones

Como este órgano, traerá bien determinados sus claros objetivos y particulares conveniencias, al pugnar con los nuestros, de interés solo general, resolveremos luchas necesarias que solazarán á nuestros lectores, saliendo en el calor de tales pugilatos todo á relucir, que es lo que se desea para contentar á muchos, y aumentar las suscripciones; no olvidando lo que se progresa dando á la prensa la participación que se merece en el adelantado moderno.

Aunque sea radical,
demócrata, liberal,
conjunto ó republicano
nosplace venga V. hermano
á la lucha Regional.

Pues señor, los vecinos de las calles del Hospital, Mur trencat, y hoy Serpis, andan estos días muy escitados, porque agradecidos á S. Roque tratan de celebrarle en magnas fiestas, con exclusión unos de otros.

Alegan los del Serpis, que siempre contribuyeron á las funciones en honra del Santo; que durante ocho años, y por escaso entusiasmo católico de los del Hospital, han sido los mayores de todas las fiestas; que por sus esfuerzos se han hecho faroles, y andas nuevas con otros gastos, siendo hoy los verdaderos mayores por que á falta de otros se ofrecieron y fueron publicados en el púlpito sus nombres.

Oponen los del Hospital, que son los verdaderos dueños del Santo, que los demás son intrusos, que lo recogido para ornamentación del mismo, les pertenece y así por el estilo.

El señor Alcalde con muy buen sentido pero con escesiva bondad, trató de conciliar á estos tirios y troyanos, nombrando cuatro mayores de cada parte, que era lo procedente, pero ni los ángeles calman las pasiones ardientes de tales demonios, y el caso es que segun parece han triunfado los del Hospital, por lo que los del Serpis retiran las andas y faroles de su propiedad, y hasta se aperciben á reclamar el mismo Santo.

Nosotros á ser autoridad local, nos hubieramos puesto de acuerdo con la eclesiástica, resolviendo puedan los de arriba y los de abajo ser igualmente mayores, sugetándoles á sorteo en caso de escasez, y cortando estas diferencias, que solo conducen á perjudicar el brillo de los festejos, si se sufragan y limitan por aquel corto y nada rico vecindario.

Esperamos pues, que se atiendan nuestros consejos, haciendo comprender á los intransigentes, «que todos somos hermanos y pedimos para todos.»

Beniopa tiene un alcalde, y esto es lógico y natural gubernamentalmente hablando; ahora que ya no es tan lógico ni tan natural, que este funcionario público

con olvido de sus deberes, y amenaza de la salud pública, convierta la plaza donde vive en estercolero de algas para su servicio particular, según puede ver cualquiera á las puertas de aquella su casa.

¡Pues estamos frescos! ¿Tan olvidadizo anda este alcalde que no recuerda lo que pasó á este pueblo en el pasado cólera?

Venga Señor Delegado Sanitario, haga V. entrar en vereda á este Señor según corresponde, ó se lo diremos al Gefe gubernativo de la Provincia, contentando las justas reclamaciones de aquellos vecinos; y si marchó V. oigalo el dignatario del temple en Valencia.

Dicennos si hubo ó no hubo alguna reyerta con sensibles resultados, entre los enterradores y algunos graciosos que les sarcasmeaban...

Si sobre-vino ó no la pendencia, es cosa que ya averiguarán ó habrán averiguado las autoridades, de quienes esperamos corrijan las demasias con mano fuerte, ya que las circunstancias hacen graves estas tonterías de otro tiempo.

¡Ojalá que los enfermos usaran á tiempo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Perez! Sus resultados son siempre eficaces, rápidos y seguros.

(Desconfiar de las imitaciones.)

SR. D. JUAN VIVAS PEREZ

Muy señor mio: Me creo obligado á participarle para su satisfacción, que hallándose mi hija atacada del cólera, con vómitos, diarrea y calambres y sin esperanzas de vida, le fué propinado su preparación de *Salicilatos de bismuto y cerio* y á las dos horas entró en reacción encontrándose ya fuera de peligro, pudiendo decir con completa seguridad que sola y exclusivamente á sus *Salicilatos* le debe la vida mi querida hija. ¡Ojalá á mi señora se los hubieran propinado, que con seguridad no hubiera padecido tanto con los efectos del pícaro láudano le han hecho sufrir! Cueste lo que sea, empaqueteme V. dosis bastante para si me ocurre algún lance fuera de la capital poder salvarnos; pues pienso pasado unos dias llevar mi familia al campo, y con esta preparación voy completamente tranquilo, seguro de que no tendrá importancia ninguna otra nueva invasión en alguno de mi familia ó conocido.

Tengo el gusto de significar á V. que mi cortijero Juan Soto, á las tres horas de estar tomando sus *Salicilatos* entró en reacción y ya podemos asegurar su curación. Para este pobre hombre no se ha llamado médico alguno, sólo ha tomado la medicina de V. habiendo notado inmediatamente sus admirables efectos.

Conservará eterno reconocimiento su affmo. s. s. q. b. s. m.—EUSEBIO MARTINEZ DE UNZAGA. Habilitado de Hacienda y de los Juzgados de Instrucción de la provincia de Almería 10 de Septiembre 1885.

El número 4 del tomo XIV de Industria é Invencciones, interesante revista semanal ilustrada que ve la luz en Barcelona, publica los siguientes notables artículos:

Progresos de la semolera y de la fabricación de pastas alimenticias (continuación).—La industria de la sosa al amoniaco (con grabados) (continuación).—Jurisprudencia española de patentes (continuación).—Pila eléctrica Barón.—Acción de las descargas eléctricas sobre la leche.—Congelación del agua en vasos herméticamente cerrados.—Nuevo papel de embalaje.

Asimismo contiene numerosos é importantes datos sobre las patentes de invención y marcas de fábrica concedidas en España y en el extranjero.

Esta revista, cuya suscripción sólo cuesta 18 pesetas al año en España y 30 en el extranjero y Ultramar, es indispensable para todos los industriales, y para los que tengan patentes de invención ó desean solicitarlas.

Ya todo concluido ¿podremos saber cómo y de qué manera se han distribuido los fondos?

Difficil nos parece, por que no solo hacen oídos de mercader las juntas y el Municipio, que tanto deben desear la publicidad de sus actos, sino que estos mismos cuerpos, andan discordes y disgustados según públicamente se nos manifiesta.

Señores por Dios y todos los santos, que ya es hora de saber lo que ustedes han hecho, para merecer los aplausos ó las censuras de todos.

Luego no falta quien se incomoda (cosa que nos tiene sin cuidado), si estremamos nuestra voz á esferas superiores, olvidando con su extraño comportamiento, nos obligan á ello, en vista de su indiferencia que no podemos tolerar, por que lo impide nuestra conciencia y los compromisos que contrajimos con el público.

Se nos asegura ser falsa la versión que suponen algunos, sobre presentación en este distrito para Diputado á Córtes, por el partido conservador, á el hijo de cierto personaje influyente y aristócrata, muy conocido en esta región.

Ya nosotros dijimos lo que hay de verdad en el asunto, y tanta, que cierto general muy simpático en el distrito, y con grandes influencias, será al parecer pospuesto ante los deseos del Sr. Silvela, que pretende el mismo para político de altos vuelos, y alta posición, y altas dotes.

Se conoce que el gobierno querrá lucirse con nosotros; Dios haga lo consiga si puede y sea el futuro representante hombre que mire por nuestros intereses y no por los suyos según acontece generalmente.

El partido conservador de Oliva, dividido en Capuletos y Montescos, ha conseguido remedar el abrazo de Vergara, y confundirse en uno, para provecho propio y facilidad del gobierno en las luchas que se esperan.

Placennos estas uniones, toda vez deseamos que cada cual tome su verdadero trage, acabando las parcialidades comunes de dos, que tanto dañan á la política.

Como estaba anunciado, se celebró anteayer la solemne fiesta á los Santos mártires Abdon y Senen: su función religiosa interpretó magistralmente la misa del inolvidable compositor Piqueras, dirigida por D. Valentin Climent, concurriendo á la Colegial un numeroso público, el cual quedó sumamente complacido del erudito panegirico dicho elocuentemente por el reverendo P. Ignacio Palou de la Compañía de Jesus, que como todos los suyos, mereció los más justos elogios; teniendo lugar por la noche una lucidísima procesión que recorrió la carrera de costumbre, dándose motivo á censurar á nuestro Ayuntamiento, por no haber tenido representación en este piadoso acto, según costumbre establecida.

En este dia como en la anterior, se vió en extremo favorecida, la espaciosa plaza de la Constitución, con motivo de las dos serenatas, que con gusto fueron ejecutadas las mejores piezas del repertorio mereciendo entusiastas aplausos la brillante Banda Municipal.

En la iglesia de San Miguel del Palacio Ex-Ducal, hoy dia residencia de los hijos de San Ignacio de Loyola, se celebró ayer solemnisima función en honor del padre y fundador de los verdaderos soldados de Cristo.

Se cantó admirablemente por un nutrido coro de profesores la grande misa de D. Policarpo Martinez, oficiando el dignísimo y respetable Sr. D. Manuel Boria Arcipreste de nuestra insigne Colegiata; ocupando la cátedra sagrada el joven cura de Benirredrá Dr. Femenia, que despues de magnifico exordio, probó de una manera concienzuda la institución de la Compañía de Jesus, los beneficios que reporta á la sociedad, y la predilección que tiene sobre las demás órdenes monásticas; discurso que ha sido celebrado por el escogido auditorio que llenaba el templo, que le hace acreedor á que se le tenga como uno de los primeros oradores sagrados.

Por la tarde á las seis hubo sermón, trisagio, y reserva solemne, terminando con la marcha de San Ignacio.

Tenemos el gusto de consignar que nuestro distinguido y particular amigo el Sr. D. Felipe Maria Lloret, respetable presidente del comité conservador de esta ciudad, despues de una breve pero penosa enfermedad, ha entrado ya en la convalecencia, y hoy dia se encuentra notablemente mejorado.

Se ha observado que el único farol que existe en la calle de San Silvestre, á las dos horas ó menos apaga su luz por falta de alimento.

¿Qué esto señor Alcalde? Cuando debían haber dos: ahora viene bien aquello, el grande se come al chico.

Huerfanos de Alcalde dimisionario, sin el prestigio que este nombramiento dá y podría dar al señor Aranda, algo disgregado el Municipio, y con el desaliento propio de una situación nueva, claro es que las demasias se suceden y sucederán con frecuencia; pero no por ello disculparemos á las autoridades municipales, deudoras ante la ley de cumplimiento en sus deberes, por nada ni por nadie susceptibles de abandono.

Varias son las quejas que diariamente llegan á nuestra redacción, por los vecinos y transeúntes de la calle Villanueva del Trapig; verdaderamente aquello está convertido en almacén y apenas pueden transitar carruages, siendo milagroso no ocurra cualquier desgracia.

Como no sabemos á quién dirigirnos ya, toda vez son inútiles nuestras quejas é invocos de las durmientes ordenanzas municipales, insertamos é insertaremos tales abusos sin confianza ninguna y solo para complacer á los que han hambre y sed de justicia, que autoridad superior podría únicamente dejar hartos.

La Reyna Regente ha manifestado al ministro de Gracia y Justicia, su vehemente deseo de indultar á los curas de Elorrio y Castrillo, condenados á cuatro años de presidio por delitos electorales cometidos desde el púlpito.

Villaverde ha ofrecido satisfacer los deseos de la Reina.

So asegura que el Gobierno ha comunicado severísimas instrucciones á las autoridades de Málaga para que persigan con la mayor actividad el envío de fusiles y municiones con destino á los moros de Marruecos.

Dentro de algunos días aparecerá en la *Gaceta* un decreto relativo á la reorganización de las Administraciones subalternas de Hacienda.

Según nuestros informes, parece que una cuarta parte de dichas Administraciones será suprimida.

Los Sres. Tomás Tomás y Compañía han puesto á la venta sobres con su sello correspondiente, ya sea para la Península ó para el extranjero ó Ultramar, por el precio del sello con la rebaja de 5 céntimos. Es decir, que el público puede comprar, por 10 céntimos, un sobre con un sello de 15 céntimos.

Parece á primera vista un negocio ruinoso, pero no lo es, porque los sobres llevan anuncios en el anverso y en el reverso, y éstos pagan la diferencia del valor del sello, el sobre y el beneficio que corresponde á la Empresa.

En Buenos Aires ha muerto recientemente un italiano llamado José Cabucci, á quien se conocía generalmente con el nombre de D. José, y que era uno de los prestamistas más famosos de aquella ciudad. D. José era solo y no dejó heredero para la enorme fortuna de cinco millones de pesos en dinero contante y sonante y en algunas propiedades.

Tenia sesenta años de edad y nadie le vió gastar un solo peso en nada que no fuera una necesidad urgente; vivía en un cuarto de madera, sin más muebles que un catre y una silla y vestía de harapos como un mendigo.

El Dr. L. White, del hospital de Londres, tiene un enfermo que padece un defecto muy especial en el habla. El paciente, de diez años de edad, oriundo de Inglaterra, no puede hacerse entender en su lengua. Habla una jerga que no comprende nadie. Muchos médicos le han examinado sin llegar á poder diagnosticar la enfermedad que padece, causa de tan raro fenómeno, habiendo la duda de si el chico pronunciaba las palabras siempre del mismo modo. Para averiguarlo se le hizo hablar delante del fonógrafo.

El muchacho, á la vista de varias personas, recitó el Padre-Nuestro y el alfabeto; se llenaron varios cilindros del aparato, y examinados despues los varios fonogramas, se observó que las palabras habían sido pronunciadas siempre del mismo modo, resultando que para entender á esa criatura no había más medio que estudiar y aprender el significado de los sonidos emitidos.

Próximamente se expondrá los fonogramas ante varias entidades y Corporaciones médicas y científicas, y es muy posible que nos hallemos en presencia de una nueva enfermedad.

El príncipe regente de Baviera estuvo ayer á pablo de ser víctima de un grave accidente.

Paseábase en carruaje con dirección á Nuchase cuando los caballos que arrastraban el vehículo se espantaron y emprendieron una vertiginosa carrera, yendo á chocar contra el tranvía, de vapor de Nefemburgo.

El príncipe fué lanzado á tierra, sin

que afortunadamente sufriese lesión alguna.

Resumen telegráfico

De «El Mercantil Valenciano».

Madrid 31, 9-30 noche.

En el pliego de condiciones para la su-basta del cable que ha de colocarse entre la Peninsula y Marruecos, se han fijado condiciones para que puedan tomar parte todas las casas constructoras.

La Reina ha visitado hoy el buque de guerra «Destructor».

«La Correspondencia de España», dice que el Sr. Eguizabar, cuñado de Martos no será nombrado presidente de la Audiencia de Valencia.

El marqués de Bayo ha conferenciado con el Sr. Cánovas sobre asuntos relacionados con la agricultura.

Madrid 31, 11-15 noche.

Málaga.—El vapor «Sevilla» ha traído de Melilla nuevos datos, siendo uno de los principales el de que Mirelis ha dirigido una enérgica circular á los jefes de las kábilas para que impidan que los moros pasen armados territorio español.

Mojatar envia diariamente emisarios á Mirelis para que ponga en libertad al hijo de aquél.

A pesar de haberse restablecido el orden, es creencia general que aún estallará otro conflicto.

Madrid 31, 11-55 n.

Se ha restablecido la comunicación telegráfica por el cable de Buenos-Aires.

Las últimas noticias dicen que el presidente Juárez Celman no ha dimitido, pero que se le obligará á dimitir.

Siguen suspendidos en aquella plaza todos los negocios.

Las casas de cambio cotizan el oro á 380.

Los insurrectos atribuyen su derrota al olvido de no haber cortado el ferrocarril.

Madrid 31, 11-20 noche.

Están acordados los nombramientos de don Daniel Moraza para el gobierno civil de Manila, y el del ex-fusionista Sr. Azcárraga, hermano del ministro de la Guerra, para un alto puesto en la isla de Cuba.

El ayuntamiento liberal de Marchena ha sido disuelto por la Guardia civil.

Asegúrase que para el mes de Setiembre no quedará en pié un solo ayuntamiento liberal en España.

El sentido jurídico del Sr. Silvela se ha traspapelado en el ministerio de la Gobernación.

Madrid 31, 11-50 noche.

El Sr. Cánovas del Castillo ha telegrafado á los señores Elduayen y conde de Monte-virgen rogándoles que asistan á la junta del censo.

Dícese que ha sido nombrado gobernador civil de la Habana el general de división señor Arderius, cuñado de Martínez Campos.

Anúnciase una querrela criminal por prevaricación contra uno de los jueces de Madrid.

El Sr. Silvela ha firmado ochenta cesantías del personal de su ministerio.

El lenguaje que emplean los silvelistas contra Romero Robledo demuestra que es de todo punto imposible la franca reconciliación entre los Sres. Silvela y Romero.

Lo que puede asegurarse es que no se dará á Romero Robledo la cuarta parte de los distritos que pide.

Madrid 1.º 3 madrugada

Al verificarse el martes en Melilla el relevo de tropas, los moros dispararon algunos tiros.

La marejada que reina en las kábilas fronterizas es grande.

El moro Mohatar ha preso á un pariente suyo, que es amigo del nuevo cadí.

El explorador Stanley está completamente restablecido.

PASTILLAS Y PILDORAS AZOADAS para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis catarras, bronquitis, asma, etc. á media y una peseta.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL. Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia: á 3 y 5 Pts. caja

PILDORAS LOURDES. El mejor purgante anti-bilioso y depurativo; acción fácil, segura y sin irritar, 1 pesetas caja.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD, ESPEMATORREA esterilidad cura segura y exenta de peligro con las célebres pildoras, tónico genitales del Dr. Morales, á 7'50 pesetas caja. Va por correo.

Principales boticas y droguerías—Depósito: Carretas, 39, Madrid, Dr. MORALES, especialista en sífilis, veneridad é impotencia.

TISIS En todos sus grados, se cura con el uso continuo de las PERLAS ANTISIFILITICAS WALKER; 5 pesetas frasco en todas las boticas bien surtidas.

IMPOTENCIA No hay ningún remedio tan eficaz como los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER Devuelven la potencia perdida á los jóvenes disipados. Pruébense ante todos los medicamentos; y cuando no hayan dado resultado, encontrará el enfermo el apetecido remedio en los GLOBULOS REGENERATRICES ALKER. Precio 5 pesetas frasco en todas las farmacias del mundo.

DOLOR DE ESTOMAGO Cuando el enfermo siente astringencia, estreñimiento, dificultad de obrar, pereza y dificultad en las digestiones, debe empezar por hacer uso de las PERLAS PURGATIVAS WALKER, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos asténicos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los GLOBULOS ESTOMACALES WELKER. Cada frasco 5 pesetas.

ENFERMEDADES SECRETAS Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las PERLAS DEPURATIVAS WALKER. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los malos humores, estrecheces, espermatorrea y blenorragia, todo desaparece en poco tiempo. Para la SIFILIS se emplean con seguro éxito los GLOBULOS ANTISIFILITICOS WALKER, que curan la SIFILIS desde el período de invasión al de caquexia. 5 pesetas frasco.

HERPES Los GLOBULOS ANTIHERPETICOS WALKER curan el herpes, la caspa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se venden á 5 pesetas frasco en las farmacias bien surtidas.

REUMATISMO Muscular y articular, local ó generalizado, se cura indefectiblemente con los GLOBULOS ANTIREUMATICOS WALKER, 5 pesetas caja.

ADVERTENCIA. Los medicamentos antes citados están aprobados por las principales academias científicas, y les recomiendan á sus clientes los más afamados médicos de España.

Los enfermos crónicos de Valencia deberán consultar personalmente ó por carta con el Dr. Gomez Parl (Pelayo, 11, 1.º); en Alberique con el Dr. Ferrer; en Chiva con el Dr. Silvestre; en Onteniente con el Dr. Bonastre; en Torrente con el Dr. Miguel Guerrero (Mayor, 52). De venta en Chelva en la acreditada farmacia del Dr. Esteban en Onteniente en la del Dr. Martínez en Torrente en la del Dr. Guerrero y Eulogio Piqueras.

Los medicamentos ALKER, se envían por correo. Remítase el importe del medicamento y certificado en sellos ó giro al GABINETE WALKER y los recibirán á vuelta de correo. Consultas médicas por correspondencia y personal en el GABINETE WALKER todos los días. Hay remedios para todas las dolencias y un médico especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos M. Peregrina, GABINETE WALKER, Preciadas, 32, Madrid.

FERNET-BRANCA ANTICOLÉRICO

El Fernet-Branca es un licor que mezclado con agua, seltz, vino, café, etc. hace una bebida agradablemente amarga y corrige la debilidad de estómago; estimula el apetito; cura muchas enfermedades del hígado y bazo; alivia las incomodidades hemorroidales; facilita la digestión; es sumamente antinervioso; cura el dolor de estómago y cabeza y los vahidos; sirve eficazmente contra las náuseas y los vómitos; es un precioso vermífugo; preserva de la fiebre amarilla y cualquiera otra producida de aire mal sano; calma el mal de mar; y es admirable su acción en reprimir é impedir el desarrollo del Cólera-Morbo, tomándolo ya como preservativo, ya en el primer período de esta enfermedad, como lo atestiguan los siguientes certificados:

CONSEJO DE SANIDAD DE MILAN
Milan 3 de Diciembre de 1875.

El cólera en curso se distingue por su principal carácter paralizador asfítico. Hace rápidamente el corazón inepto á la circulación de la sangre, y como consecuencia motiva una suspensión tenaz del pulso; oprime los pulmones, dificulta la respiración, y pone en inacción el estómago, haciendo sospechar una indigestión.

La segunda forma es aun más deletérea que la primera. En este caso el uso preventivo de un licor tónico, amargo, excitador de las funciones vitales, opónese directamente al progreso del mal, lo combate, puede anularlo.

El personal de servicio, sin excepción alguna, quedó por lo dicho muy impresionado á su primera aparición. Y no me afectó menos á mi abatimiento, pesadez de estómago, gran malestar, aturdimiento, desate de vientre; tales eran los síntomas.

EL FERNET, moderadamente usado, fué para nosotros un poderoso auxiliar. Daba aliento y entonación, y si bien aumentaba las evacuaciones, era de un modo depurativo y benéfico, pues sostenía la actividad de la digestión y de la circulación.

Estamos agradecidísimos á Vds. por su específico, y yo á doble título, pues me ha librado de mi modesta y habitual constipación.

La grande utilidad que nos ha prestado aquí en un hospital de cólericos puede y debe extenderse por doquier.

Después de dos meses de observación y de experimentos, me creo en el derecho de emitir mi juicio y sacar en conclusión que es dicho licor un **antídoto directo contra la naturaleza paralizadora del cólera.** La parsimonia con que debe usarse el FERNET es mas bien por lo que toca á su acción terapéutica profiláctica.

Doctor Juan B. Scotti.

Médico director del Hospital de cólericos de las afueras de Milán.

Visto y certificado la autenticidad de la firma que precede. Por el Alcalde, **Fincl.**
MUNICIPIO DE NÁPOLES Nápoles, 21 Diciembre 1873

Yo el abajo firmado certifico haber administrado en el hospital de la Copocchia el FERNET BRANCA á los convalecientes del cólera en su grandísimo provecho. A tal licor es notable la tolerancia del tubo gástrico entérico de los cólericos, los cuales suelen tener las vias digestivas muy sensibles después de una tan fiera enfermedad. La acción principal es la actividad digestiva que se despierta y de allí el progresivo bienestar que los convalecientes sienten.

El médico primario: **Francesco Fede.**
Visto por legalización; el síndico; **Spinelli.**
Roma 30 Noviembre 1884.

Sres. Branco Hermanos:
Siendo presidente de la «Cruz Blanca» recibí 100 botellas de vuestro FERNET, y encargué al secretario que os diese las gracias en nombre de toda la junta, haciéndole nuevamente hoy en mi propio nombre y con todo mi corazón.

La impresión que guardamos es que vuestro FERNET es un excelente anticolérico y que puede ser útil también en el primer período de la enfermedad cuando se presenta bajo una forma benigna.

Os saluda cordialmente vuestro atento y S. S.
Roque de Cerbí.—Diputado Presidente de la Cruz Blanca.

Especialidades de los Dres. BRANCA HERMANOS de Milan

Los únicos que poseen el verdadero y genuino procedimiento.

Premiados con medallas de oro, diplomas en todas las primeras Exposiciones internacionales, entre las cuales Paris, 1889; Londres, 1888; Barcelona, 1888; Melbourne, 1880; Amberes, 1885; Milán, 1881; Turin, 1884; Viena, 1873, etc., etc.

Para garantizarse de las falsificaciones exigir sobre la etiqueta la firma trasversal FRATELLI BRANCA é C.ª

Representantes para España, Sres. POLLI Y GUGLIELMI, Barcelona (calle Barbará, 15).
Se vende en las principales farmacias y droguerías, y en Gandia en la farmacia de D. Ignacio Martínez, calle de Ausias March, en la D. Arcadio Chelvi, calle Mayor y en la droguería de don Ignacio Perez, calle de San Pascual.

Denticida infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. Izquierdo premiado con medalla de oro y plata.—Este medicamento es el

gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales. Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid, Alicante Soler y todas las principales boticas de Valencia y su provincia.

LA URBANA

Compañía de Seguros á prima fija sobre la vida.
Establecida en París, calle Le Peletier, número 8.
Autorizada en España.—Fondos de Garantía 47 MILLONES de francos
Director en Valencia, D. Federico Gonzalez, Colon, 30
Representante en Gandia, D. José Sanz

Se alquila.

La casa de la plaza de Loreto, número 8, con bajos para taller ó tienda de comercio, dos habitaciones espaciales y bien decoradas
Darán razon en la sastrería de D. José Vives, ó en la imprenta de este periódico.

Fotografía de Antonio Herrero, Calle Mayor, núm. 16. Se retrata á precios baratísimos y de última novedad.

Sombrerería de Salvador Blasco Gran surtido en sombreros de todas clases del país y extranjero Calle Mayor

PTOS Caramelos Chelvi, **CALLOS** Callicida Chelvi, calle Mayor, núm. 44, junto á la sombrerería de Blasco, Gandia.

ENFERMEDADES GENITO-URINARIAS, DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

IMPOTENCIA

ESPERMATORREA, REBLANDECIMIENTO MEDULAR, PARALISIS, ANEMIA CEREBRAL, DEBILIDAD NERVIOSA Y GENITAL, ESTERILIDAD, DIABETES, ETC., por abusos de Vénus, etc. El Spaha Thompson (frasco grande, 30 pesetas y 6 pequeño) vigoriza sin perjuicio, cualquiera que sea la edad, y es considerado único curativo que no excita ni produce alteraciones para la vida á pesar de su fuerza vital y su rápida acción tónica. Su acción benéfica cura además los males del Pecho, Estómago, Estreñimiento, jaquecas, ideas tristes, Hipochondría, Vahidos, Insomnios, Entiaquecimiento, Vezes prematura, Pérdida de fuerza ó memoria, Epilepsia, etc. — Poseemos también el Gran Thompson (frasco, 6 pesetas), que es el perfecto específico de las vias urinarias, curando SIN SONDAR ni operar el Mal de Piedra, Cálculos de los Riñones, Cálculo de la Vejiga, Infartos de la Próstata, Arterias, Incontinencia de Orina, dilata las ESTRECHECES uretrales, y finalmente, es infalible en la Purgación, Gota, militar, que corta en cuatro días, y en los Fluídos de la vagina y matriz. — El Sr. Director contestará GRATUITAMENTE por carta á los de provincias, ó personalmente en el Gabinete, cuantas consultas se le hicieren para el uso de los medicamentos, ó personalmente en el Gabinete, cuantos certificados á todos los pueblos, enviando su valor en sellos ó libranza del Giro mutuo ó otro medio de reembolso, y dirigiéndose siempre al Sr. Director del

GABINETE MÉDICO NORTE-AMERICANO, MONTERA, 33, MADRID.

Especial para los males del aparato Génito-Urinario del Estómago y con una sección, única en España, de Electrolitología (Electricidad Médica) con corriente continua, inermittente, íntermitente, amasamiento, baño, etc., para las NERVIOSAS (Parálisis, Neuralgias, Reuma, Sordera y todos los afectos al sistema nervioso de cualquier causa y forma). — Se envían á Provincias aparatos eléctricos con prospectos detallados para las diversas aplicaciones de tan suprema medicación. — Folleto curioso en Español ó Francés gratis á quien lo pida, y que recomendamos á Enfermos y Sanos. — Los Especificos Thompson se venden en todas las acreditadas boticas de España, resto de Europa y América.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

Por medio de EL
Elizir, Polvo y Pasta Denticíficos

DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Gironda)
Prior **DOM MAGUELONNE**
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR **PEDRO BOURSAUD**

«El empleo cotidiano del Elizir Denticífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías riendien do á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como al mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elizir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50; Elizir el 1/2 lit. 1'4', Litro 2'8'

Casa fundada en 1807
Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**
Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.



JOSE GRAS PEREZ
Calle Mayor, 51.—GANDIA.
junto á la botica de Espinós

Bateria de cocina de hierro, porcelana, lámparas, quinqués de varias clases. Se alquilan tinajas para baños, de asiento, y para niños. Heladoras mecánicas tapadera caoutchouc.

Pomada contra las grietas de los pechos, preparada por Beltran, 4 reales bote de 30 gramos. — Vino de quina ferruginoso de Beltran, preparado con legitimo vino de Jerez, 6 reales botella de 300 gramos. — Hierro diatálico, 6 reales frasco de 50 gramos, lisado, Beltran, 6 reales frasco de 50 gramos. — La segura pronta curación de las intermitentes (terciánas) se consigue con el agua indiana, preparada por Beltran, 6 reales botella.

BELTRAN
Hojalería y cristalería
JOAQUIN GRAS
Calle Mayor, núm. 39 (frente á la relojería de Sanchis).—GANDIA
Tubos cristal, zinc y plomo.—Hornillos y cristales de todas clases.
Tinajas para baños, grifos y depósitos de porcelana.

A LOS SRES SACERDOTES

«La Unión Católica» (cuyo centro está en Clermont-Ferrand, Francia,) gran establecimiento de sastrería, dedicado exclusivamente á la confección sobre medida de toda clase de trajes tales, acaba de establecer una sucursal en Barcelona, calle del Obispo, 3; en ella hallarán los señores Sacerdotes, á precios muy económicos, todas clases de prendas de vestir á su uso, confeccionadas en condiciones de solidez, buen gusto y duración irreprochables.

La correspondencia. los pedidos, petición de catálogos y demás informes, dirigirse directamente á su director: Sr. BARTHOMEUF
No confundir «La Unión Católica» con cualquier otra casa de nombre asimilado.

Hierro Quesada.

Combate la impotencia, debilidad, amargura, escrófula, raquitismo, anemia, clorosis, desarreglos periódicos, convalecencia de enfermedades largas y afecciones nerviosas.

Dad **HIERRO QUESADA** á los niños y se criarán robustos. No perjudica el estómago más delicado. La mejor preparación férrea y más barata segun los análisis.

Todos los médicos de España la recetan. Exíjase la firma del Dr. Quesada. Plaza de la Merced, 7, y en toda España. Farmacias de Martínez y Espinós, Gandia

